PRENSA JA

DIARIO DE

ANO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 25 DE ABRIL DE 1925

NUM 1908

NOTA EDITORIAL

SE EXPULSARA TAMBIEN AL

OTE SOCIA

La Misión de Cuba en este país ha comunicado a la Secretaría de Relaciones Exteriores que el señor don Ro-Bonilla sustituirá señor don Lorenzo J. Mar-tín, en el Despacho de la Agencia Consular de aquella República en el puerto de Limón, cada vez que éste se

Rebaja de pena

Por acuerdo del Poder Ejecutivo se le rebajó la dé-cima parte de la pena que le fué impuesta al reo Rafael Bustos Araya, por lesiones en perjuicio de José María Arias Soto. La condena era de cuatro años de prisión mener.

Concurrencia ayer en la Gobernación

Estuvo ayer en la Go-bernación de la Provincia el señor Regidor don Lesmes Sáurez, conte-renciando con el Licenciado Sotela.

La conferencia versó sobre el asunto de los sueldos o subvenciores que la Municipalidal de San José da a cada uno de los empleados de la Gobernación y que el Sr. Sáurez propuso que se suprimieran.

La idea del señor Sáurez no ha tenido buena una Ambulancia, servicio de aceptación de parte del urgente necesidad que el señor Gobernador por pueblo reclama. La Socie-que se considera que la dad suscribe una cuota de que se consider que la mitad del trabajo que en Se leyó la corresponesta oficina se hace es del Municipio como principal ejecutoria de las di posiciones municipa-

Así, pues, seguramente el señor Saurez no insistirá en que esta subvención sea quitada a los em pleados dichos.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conoci mento de loanunciantes, suscritores y favorecedores de esta em-

favorablemente la expulsión de Rodolfo Wedel Quirós, decretada por el Ejecutivo por sustentar al ideas comunistas, como si el derecho de pensar tuese un delito.

Ahora se rumora que el Ministro de Relaciones Exteriores se ha dirigido a Nicaragua para inqui-rir algo sobre la personalidad del sacerdote ruso, nacionalizado en Nicaragua, que últimamente nos ha visitado dictando a los obreros de nuestro país una conferencia de carácter socialista. El so cialismo de este sacerdote, es un socialismo tolsteyano, un socialismo de bellos ideales cuya triste humanidad dolida.

Su conferencia fué un ataque contra el error, cl error de los políticos, los religiosos, y las masas una elocuencia desconcertante, es populares, el error, que sin ser común a todas las que inútilmente ansiamos desechar. clases, es el de todas ellas. Sus principios, son Quien sabe. los principios básicos del socialismo mundial.

Ahora bien, la actitud del Secretario de Relaciones, en caso de resultar ciertos los rumores circulantes, da lugar a muchas conjeturas y origina preguntas que hasta la fecha no nos hemos por bierno obre serenamente.

¿Implicarán una amenaza de expulsión para el sacerdote socialista esos manejos del señor Ministro?

¿A qué obedecen tales informaciones, teniendo el susodicho sacerdote perfectamente arreglado el pasaporte que le permitió entrar en tierra costarricense?

Después de lo sucedido a Wedel, hay lugar a que nuestro pueblo, de por sí agudo, haga su-posiciones talvez muy alejadas de la verdad, pero que bien pueden resultar ciertas.

No queremos dar cabida a estas suposiciones realización implicaría la armónica felicidad de la queremos tener fe de que Costa Rica continua siendo el país de la libertad y de la democracia, pero....y el caso Wedel?... Esa preguntita tiene una elocuencia desconcertante, es una afirmación

Nada puede afirmarse, referente al sacerdote socialista, pero todo puede suponerse.

Esperamos que pronto las dudas serán disipadas y también esperamos que esta vez el Go-

A? El señor Presidente irá a la Región de Patria

Se nos informà que el senor Presidente de blica en compañía del señor Secretario de Fomento irá a la región de Patria a hacer una visita para conocer me-jor la situación en que se encuentran los agricultores que han hecho sus denuncios en aquel lugar.

Como es intención del Ejecutivo el que si los terrenos de Patria no son del agrado los que han pagado su dinero para obtenerlos, se les devuelva la suma enterada o se les busque otro lugar para que denuncien, se quiere convencer de una vez el señor Presidente Jiménez si es cierto que la región no es buena.

La visita se hará posiblemente a mediados del mes de mayo entrante.

La reunión de anoche en la Cruz Roja

La Sociedad abre una suscripción pública para traer una ambulancia

La Sociedad abre una sus-

-Se acordó interesar al público en general para secundar la suscripción pública abierta hace pocos días para

dencia recibida del exterior, tra redacción

Por un olvido involuntario de nues- un estudio y formule la lista recolectar fondos que se destinarán a la compra de tra parte no consignamos en nuestra edición de ayer que al reproducir el artículo atención de los enfermos rereferente a "Emilio Arévalo" que corres pondía a Tribuna Libre, pues debemos hicer constar que no es trabajo de nues-

La Sociedad abre una suscripción pública para traer una Ambulancia.

A las 20 noras de anoche unvo sesión el Comité National de la Cruz Roja. Presidió el Dr. Cordero.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

—Se acceptaron como solo M., Raúl Sequeira R., Malas casitas construídas por nuel A. Montealegre, Saturnino Jiménez R., Enrique mó que de acuerdo con la Trejos J., Belfort Fernández ley no se podrá entrar en prociación formal con los meters ados, los cuales prometen enmendar sus propuestas a la Cruz Roja a efecto de ver si la Sociedad -Se aceptaron como so- M., Raúl Sequeira R., Ma- las casitas construídas por podrá tratar con ellos.

-Se comisionó al Dr. Barrionuevo para que haga de gastos que motiva la cluidos en los penales y cuarteles a ver si es posible que la Cruz Roja pueda tomar servicio.

Comentando una nota

En "La Tribuna" de esta mañana nos encontramos con una nota en que el señor Comandante de la Primera Sección de Policía manifiesta al señor Gobernador que los señores don Lesmes Sáurez y don Octavio Montero habían sido detenidos p r ebriedad y escándalo.

Conversamos con el señor Sáurez y nos manifestó que se trataba de un asunto bastante viejo, de hace unos quince o veintidos días, y que seguramente el señor seguramente el a su cargo este caritativo Gobernador había tomado la revancha por haber él pedido la suspen-sión de los gastos de locomoción en la Municipalidad.

Si así fuere, nos extraña que el señor Sotela tenga estos gestos que poco le honran, ya que se trata de enrostrar a dos empleados municipales hechos que nada tien que ver con la vida ie eil s c mo funciona. r s in que son heches nada desdicen de lo que son y pueden ser elios. (prunamente nos

u ar mos del asunto,

Detenidos

Pablo Ledezma, Guillermo Prado Villalta y r.ñas. Edvin Montealegre Ma- Jos ta, por haber sido encon trados jugando a los da dos en casa del primero

Guillermo Barquero-Porras, por ebriedad. Juan Cascante Cam-

por hurto de una plancha

José P. Azofeifa, por ebriedad escandalosa.

Octavio del Bih Cha- sirope. cón por ebriedad.

rez por provocador de tratar a su señora.

Josefa García, porque hecha una fiera asesto en el Cuerpo de Guar-len el Cuerpo de Guar-en el Cuerpo de Guar-en el Cuerpo de Guar-des de barro, el polvo e a un polícía, rompiendo-le la boca y narices. Emilio Méndez por

ebriedad.

José Ranfrez Sanabria, ebriedad.

Miguel Vargas U. por pendiera el riego de las hurto de una botella de calles de la capital por

on por ebriedad.

Andrés Montero Pé-dos Hernández, por mal

calles de Sn. Jose

Públicas dispnso en su la estación invernal. última sesión que se sus-

haber entrado ya la esta ción húmeda.

Pero llevamos varios días sin que llueva y el polvo que en las calles s levanta, particularmente en los lugares donde se insoportable.

Debiera ordenarse d nuevo el riego mientra a Comisión de Vías entra con todo su rig.

Lea La Prensa

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNICA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIJ

E SITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este Nº 344 - Apartado I

Nota del día THE PARTY OF THE P

ERRORES JUDICIALES

LA DIFICIL JUSTICIA

Un colega de la mañana publicó ayer, aprovechan-do la interesante actualidad de la política francesa, la sentencia que se dictó contra el célebre político Caillaux por sostener correspondencia durante la guerra con personas de los países enemigos.

Leyenco esa sentencia se ve muy claramente que sólo es un arma política para librarse temporalmente de un adversaric. Hay en ella dos considerandos que em-piezan de la siguiente manera:

«Considerando que si es verdad que el Ministerio l'úblico no ha llegado a demostrar que el acusado, en esas circunstancias, ha secundado las empresas del ene-

migo». «Considerando que en todos los hechos imputados a Caillaux no se ha demostrado la intención criminal de secundar el progreso del enemigo contra las fuerzas francesas de tierra o de mar, exigida por el artículo 77».

francesas de tierra o de mar, exigita por el articulo 77%.

A Caillaiux se le condenó por puras apariencias, sólo para vengar agravios políticos del que era jefe del partido radica l y había sido Presidente del Consejo de Ministros. Su único delito consistió en mantener, sobre política interior y exterior, un criterio diametral-mente distinto al que sustentaban los reaccionarios.

No hay nada más difícil que administrar justicia. Los de jueces deberían ser de otra pasta muy distinta a la de que estamos hechos la mayoría de los hombres. El corazón y la conciencia de un juez tienen que estar blinda dos contra todo afecto y simpatía, contra piedad y ter-

Una de las pocas instituciones que no han degeneraona de las pocas instituciones que no han degenerado en la amplia corrupción de los tiempos modernos es
el Poder Judicial. Juezes modestos, jueces pobres, abroquelados en su conciencia, desafían las iras de los dicta
dores y el poder de altisimas influencias, para no dejar
de ser justos, para no enlodar la clámide de la Justicia.
Conocenos númeroses cases dispose del mos calita. Conocenios numerosos casos dignos del major interés y de un profundo respeto.

Pero con esto y con todo, los Jueces más severos e tán expuestos a equivocarse y a cometer grandes innue se comprueban demasiado tarde o no se comprueban nunca. Estremadamente doloroso es esto de no saber con toda exactitud, si al condenar a un hombre o a una mujer, se ha sido justo o se ha cometido una in-justicia, ¡Las pruebas! ¡Cuántas veces lo que parecen pruebas no lo son! Las apariencias nos engañan muy para juez. Nunca podría dora menudo. Yo no serviria

mir tranquilò, ni aun cuando el reo confesara su delito. Los anales de la Justicia histórica están llenos de con anales de la judiciales, advertencias para que los jue-grandes errores judiciales, advertencias para que los jue-ces no se dejen engañar por las apariencias. Uno de los la mano. Le averiguan sus antecedentes de pendenciero, más típicos y famosos, es el asesinato del Correo de Lyon, su carácter violento, y la grave escena ocurrida un rato cuendo aún no habían terrocarriles. Al anochecer llega antes en la posada. cuando aún no habían ferrocarriles. Al anocheter nega antes en la pocuado aún no habían ferrocarriles. Al anocheter nega antes en la pocuado aún no habían ferrocarriles. Al anocheter nega antes en la pocuado no habían ferrocarriles. Al anocheter nega antes en la pocuado no habían ferrocarriles. Al anocheter nega antes en la pocuado na pocuado a nueva posada na posada na posada hay diez o doce personas, entre ellas un arrier siado inocente y hace sonreir a todo el mundo. Y el pocuado necena surge una violenta disputa entre el arriero es condenado a muerte por asesinato y ejecutado na la plaza pública. ro. Durante la cena surge una violenta disputa entre el arriero es condenado a muerte por arriero y el correo. El arriero, que tiene tama de agre- por la Justicia en la plaza pública. s.vo, empuna el cucnillo que hay sobre la mesa y quiere. Tiempo más tarde, los gendarmes hieren a un ban-matar al Correo. Los presentes se interponen y se resta-dolero. Este se muere; pero antes de morir confiesa con blece la calma. Poco después, el Correo se despide, mon-ta en el caballo y signa su cambra. ta en el caballo y sigue su camino. A los pocos momentos el arriero con su mula toma el mismo camino del

La noche, es una mala noche de invierno. Llueve copiosamente, los truenos extremecen los campos y los bien en medio del camino a un hombre con nn cuchillo en la mano. Caen sobre él. Es el arriero. A sus pies está el Correo de Lyon, muerto de una cuchillada.

El arriero jura y perjura que él no ha matado al Co

La Justicia, con la mejor buena fe, se equivoca murreo. El iba en su mula, cuando la luz de los relámpagos chas veces. Por eso dije al principio que no hay nada le mostró un hombre muerto. Bajó de su mula, y vió más difícil que administrar justicia. que era el Correo de Lyon, que tenía un cuchillo clavado en el pecho. Le arrancó el cuchillo de la herida y por eso

Reunión de la Junta De la vida social

de Cultura Física

se reurido la Junta de ocupada que tenían poco cultura física para conocer del informe que el legeniero Municipal Maria nombramiento debieran

logró reunir por falta de cumpla con su deber.

Ayer tenía que haber-|bros eran gente muy

nuel Antonio Víquez ha haberlo dicho para que presentado del estado ace esta Junta de cultura riano Zúñiga, impartió tual de la construcción disica que es nacional, y esposos, que recibieron que amor que había de tual de la construcción física que es nacional, y esposos, que recibieron un amor que había de del Estadio Nacional. que está desde luego ba muchas congratulaciones unirlos para siempre. El Pero esta Junta no se jo la tutela de las leyes,

nes dijimos que estos se respeto, pero también es nores se complacen en preciso que se compren- En la residencia de no celebrar sesiones y se da que hay asuntos im- doña Li i H. de Meza, a nos manifestó que la úni- portantes que conocer las 20 horas de hoy, ha de ca inconveniencia para en esta Junta y que re- efectuarse la boda de los esto era que sus miem- solver también.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 x 11 50 y de 2a 4 — CONTIGUO AL FEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1431 — San José

Fraternidad centroamericana

Cuando dos picaros les linderos de su feudos colindantes se da mano traideramente subrayando una amis-tad convencional con un traidor abrazo, no se pue de afirmar la existencia la fraternidad.

Sí, cuando dos pueblos, comulgando con la misna eucaristia ideológica, compenetrándose mutua mente en sus más inti-mos sentires, bebiendo copa de una franca amis: públicas de Guatemala y tad, sintiéndose cada v. z El Salvador. más unidas por una i fi

idad de hilos simpátios, puede afirmarse la xistencia de esa frateridad.

La sonrisa de los diolomáticos es una risita solítica y por consiguien. e no es sincera.

La sonrisa de dos pue blis, es una franca sondonde campea la risa

inceridad y el cariño Tales reflexiones hemos hecho al ver las muestras de aprecio que el agua pura de la cor-se están dando los pue-dislidad en la sagrada bo de las hermanos re-

LIC. de la CN.

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Suscribase usted a La Prensa

Nadie, nadie duda que el arriere ha matado ai Co- ja, Europa; Luis Sie-

Lyon en una noche de tormenta. El arriero había muer-to inocente. Sin la confesión del bandolero, jamás se hubiera sabido aquella injusticia de los jueces.

De estos casos hay muchos. Pensad ahora en esa otra clase de procesos relampagos iluminan a intérvalos el camino. Los gendar-nes que vigilan la carretera han oído un grito y andan qué asombraros de que un Caillaux vuelva a ser Ministro espiando. De pronto, a la luz de un relámpago, descu- después de haber sido acusado de traición a la patria y de que un Dreyfus sea completamente reivindicado después que tres Tribunales militares le habían condenado por delito de alta traición

BERNARD MERINO

LAS BODAS DE HOY fuera nupcial todo él. de hoy en el Hotel Francés, se efectuó la boda jóvenes muy apreciables da del caballero don Ran don Julio Berrocal y la cal Ferris con la señorita señorita Isabel Golcher. Isabel Iglesias.

y demostraciones de afec quorum. Ya en otra oca- Los mienbros de la nuestras muy sencillas por su hermano don Joa-sión f. inos nosotros quie misma nos merecen todo pero muy sinceras. | quín Berrocal.

> estimables jovenes Mi guel X i sch e Isabel che, unirán para siempre Miza en la vida sus destinos

> todas nuestras simpatías el joven caballero Hernán es ésta y por la felicidad Chinchilla y la bella sede la misma hacemo nuestros votos muy fervientes.

A las 8 de la mañana también llegan al altar a las 15 horas de hoy los

Es una pareja que ha El presbítero don Ma- llegado al pie del altar novio reside en Milán, t), a las que unimos las pero será representado quin Berrocal.

Vayan para los nuevos esposos, todo nuestro mejor deseo de una felicidad venturosa.

Hoy, a las 8 de la no-Una boda que merece en la ciudad de Naranjo, norita Nely Corrales.

Una era de felicidad, armonía y paz deleitosa Y como si el día se deseamos a los nuevos hubiera prestado a que esposos.

Viene Fernández Mora del Perú

Por certas llegadas entre nosotros como un recientemente a la capital elemento trabajador y Se sabe que el joven don Carlos Fernández Mora, que muchos años ha vivido en Lima, regresará al país en estos dias.

Mora es bien conocido estimación.

al país en estos días.

El señor Fernández en medio de la mayor

Movimiento diario Becas concedidas

Día 24 NACIMIENTOS

Eulogia Claudia de Je sús. de E. Segura M. y Celina Salas M.; Guillermo En ique e le ús, te Eurique Alvarez A. y Susana Montero; Fernando de Jesús, de Emilio Reyes y Consuelo Atias, Mario Angel de la Trinidad Pérez.

PASAPORTES

Rober Wilson Lerhman, Nicaragua; Marta Koberg, Europa; Nicolás Orlich, Europa; Aurelia de Jesús de Orlich e hi-Alemania; Alfredo Siebe, Alemania; María Ohsmann, Alemania; Martin F Hurzu, Bras del Sin; Marta Fabián, Buropa; Mercedes Fabián, Europa; Lewis A. Aremiler; Cristóbal; David Díaz Fernández, Es. paña; Ernesto Villeto G.,

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

El Congreso Constitucio nal de la República concedió nal de la Republica concedio dos becas, por el término de dos años, para que conclu-yan sus estudios profesiona-les en el extranjaro, a los señores don Guillermo A-guilar Machado, hijo de don Cano Aguilar, y a don Mario Luján.

Estas concesiones le fueron notificadas, por el Señor Ministro de Hacienda, don Tomás Soley Güell, al Señor Ministro de Costa Rica en Francia, don Manuel M. de Peralta.

El Cambio

Hoy a las 14 horas New York 4 0% París 520 España..... 1432 Suiza..... 1937-Béigica..... 506 Dol. sobre Berifn 400 1/2 Amsterdam or. am. 40 1/2

LA COMPETIDO COSTARRICENS TIENE SIEMPKE PA

TROZOS SELECTOS

La juventud de Grecia
Grecia hizo grandes cosas po que
tuvo de la juventud la alegria, que
es el ambiente de la acción, y elen
tusiasmo, que es la palanca omnipo
tente. El sacerdote egipcio con quien
Solon fiablo en el templo de Sala
decia al legislador ateniense, compa
deciendo a los griegos por su volubilidad bulliciosas (No solis sino unos
niñosto Y Michelte ha comparado la
actividad del alma helena con un
festivo juego a cuyo rededor se agrupan y sonrien todas las naciones
del mundo. Pero de aquel divino
juego de niños sobre las playas del
Archipielago y a la sombra de los
olivos de Jonia, nacience a latte, la
filosofía, el pensamiento libre, la curiosidad de la imvestigación, la conciencia de la dignidad himana:
todos esos estímulos de Dios, que

José INGENIEROS

Justicia social, manteniendo la continuidad del espiritu en el curso de la
to de John D. Rockefeller,
to de John D. Rocke ciencia de la dignidad humana: to-dos esos estímulos de Dios, que El poeta aún son nuestra inspiración y nuestro

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

......

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

(BONOS

do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar t' do el año para sos ener y mijorar las cosechas actuales y preparar el aumento de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de ahonar aceitadamente y con suma economía no conoce sus verdaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT

DIRECTOR

UnitedFruit

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el 9 de abril en curso, los vapores CA-LAMARES, PÁSTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio ectre New York y Limón, llegarán a este último puerto los dias jueves en la mañana y partirán los sábados en ta tarde, Tanto en el viaie de venida como en el de regreso dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Bostóm y Limon, haciendo escala en Habana y Cristóbal; llegarán a Puerto Limón, los jueves en la mañana, y acaparán los sábacos en la tarde o los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana, procedentes de Bristol, l.glaterra, via Kangston, y saldrán los viernes en la tarde, via Cristóbal y Kingston, para, Bristol, Ingiaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon o en San José, o a los Sub-Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

REAL SERVICE MANUAL PROPERTY SERVICE S

San José. Abril 4 de 1925.

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

g r grande y pequeña

El nieto de Rockefeller

FI culto a los grandes

hombres

Rinda culto la juventud de nuestros pueblos a los grandes hombres que lucharon por la elamistron pueblos a los grandes hombres que lucharon por la emancipación política, por el ascenso ético, por la

kefeller probablemente no llegó a entrar en el negocio del petróleo perforando pozos petrolíteros, ni vendiendo el Rubicón por un peso al día, ni para recibir una afectado en un carro. kefeller probablemente no

DE ARRIBA.

de magnifico aspecto personal, lo pusieron a trabajar en el cuarto de la prensa, con una roja camisa de franela, y todo el mundo de-cía «¡ADMIRABLE!» Cuan do salió del cuarto de la prensa ese joven desapare-ció y nunca más se volvió a acercar a un est ablecimiento de esa índole. Estaba cansado de ese trabajo. La casa editora se despedazó, y

su propia APTITUD mental. Los tres más grandes

Para tener un hijo que valga algo, désele la mejor portunidad posible. Prime-ramente salud, luego educa-tón, y después un buen principio en la vida.

contribuir a que se destruya de manera que los placeres esta cualidad, asignándole del hijo dependan en realiel trabajo que no le convie dad de lo que GANE. Prone, o una disciplina errónea. curad convencerlos de que John D. Rocketeller admente, ofreciéndole la mejor mira su nieto. PeroMr. Roc- recompensa que esté a vues

petróleo en un carro.

Entró en el negocio DEStuosa carta del abuelo.

Alejandro no hubiera atravesado a nado el río y lle-El que esto escribe cono- vado a sus huestes macedoció a un joven cuyo padre n'as al través de la línea de tenía una gran casa editora elefantes persas, si no hubic-en New York. Era un joven ra tenido el convencimiento de que iba a dominar el Asia y el mundo. Napoleón no hubiera pe

leado y triunfado como hizo en Italia, si hubiera estado convencido de lo que dijo a sus soldados, «que te-nía el mundo por delante y que iba conquistarlo.»

El trabajo en una fundición es á bueno para un joven destinado a manejar más ese fué el resultado final.

Los hombres triunfan y
dominan a los otros hombres durante el desarrollo de

Los hombres triunfan y
dominan a los otros hombres durante el desarrollo de

CIO.

A. BRISBANE

Marítimas

Puntarenas, 24.—Hoy a pacas cueros secos, para las 15 horas zarpó para Cris Barcelona; 403 tacos cocotóbal, C. Z., el vapor "City of San Francisco". Sin pa sajeros. Carga: 3 cajas moldes macetas cemento, para des macetas cemento, para las callao. des macetas cemento, para
Panamá; 2 c. jas efectos per
sona es, para Balboa; 1 c. ja
repuestos maquinaria, para
N. w York; 131 s. c. s. con
cha perla, 8 bultos cobre
wiejo y 210 cueros secos,
sueltos, para New York; 10
p. cas pieles para N. w York; 10
p. cas piele

en oro y 37 pacas cueros i caja partes de máquina; sin secos, para Hamburgo; 46 co. reo.

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda – Gengerale

Influye Caillaux

en la grave crisis que sulre Francia

En estos automóviles van y vienen Louis Malvy, Maurice Violette, Vin cent Auriol y otros prominentes personales del bloque de la la la violette.

La preusa de París guar. da un extraño silencio ante este espectáculo que revela el misterioso y latente pre-dominio de José Calilaux en la trascendental crisis financiera actual.

París, abril. — Es a todas luces evidente que los asun que todavía no era el motos financieros del gobier no de Francia son maneja. dos en la actualidad por un invencible y magistral quierda, agregando que el cerebro, y la demostración más patente de esto se ve daba que la esposa de Cai. de el continuo movimien llaux había dado muerte a la esposa de Calmette y dirigen at Quis d' Orsay que el mismo Calliaux había y de allí n cierta residencia sido procesado por alta trai ción, pero deciaró que los consejos en un estadista de consejos en un estadista de tanta experiencia acerca de los asuntos financieros en la crisis actual constituyen más valiosa partida en haber del partido radical.

NNA EN FORMA SUPERIST NO AFECTA LA CABEZA

Depósito y aserradero de Maderas A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 partado 334 Teléfono 61

Controversia entre yanguis y mexicanos

blemente.

Cludad de México, abril, determinación final de la La antigua controversia soberanía nacional do 600 sobre la zona de Chamizzi eutre los Estados Unidos y México ha vuelto a surgir, con miras a una solución final, según se averiguó en los círculos mexicanos.

Las negociciones que se sún lievando a cabo entre la embajada america na y el Departamento dei Estado de México se hallan en el período preliminar, pero adelantan considera.

Las diplomáticos ponen Cludad de México, abril, determinación final de la

Los diplomáticos ponen Las negociaciones dirigidas por el embajador Uaidos abandonen una
Sheffiled han tenido por
principal objeto, no sólo la sus ciudades.

INDUSTRIA FRANCESA ABRA UN CREDITO

TOD Y SHILL FIA TOD

EL MEJOR Y MAS VARIADO SURTIDO DE MURCADERAS

DEPOSITO EL LIBA

de ARTURO VOLTO J. Ofrece al público en general Tabias, Gigantones, L'fajillas, regla , cadenill s, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO Llame al telefono No. 799

100 varas al Sur eel Palacio de Justicia-San José E PREPARAMENTAL SALAMANA SALAM

OBRAS DE J. OCTAVIO PICON

Máximas económicas

No hay ganancia más se-gura que las economías.

ganar; sabed también cómo se economiza.

No hay empresa dificil ante el eficaz poderio de la perseverancia.

Vale más perder que hacer una vengonzosa ganan-

una con otra, producen la sab'a economía, que es una virtud que nace de dos vicios.

No recibimos la existencia sino para trabajar, para nos-

otros o para los demás. El tiempo y la hacienda, si se reparten bien, siempre

El individuo que en nada provechoso sc ocupa, que para nada sirve, que en ningún sentido produce y crea, no es en rigor un ente es un postizo en esta vida.

La avaricia es más opues ta a la economía que la libe-

Las cajas de ahorros son ue las economías. las madres de la economía, queréis ser ricos, el tesoro de los artesanos, el no aprendáis solamente a peculio del pobre, el remedio de la mendicidad, el reproductor de los capitales y la palanca del crédito nacional.

Dos cosas se van como el humo: el dinero y el tiempo. La economía es hija orden y de la asiduidad.

Los que creen que el dine La sórdida avaricia y la ro lo hace todo, están ex-loca prodigalidad, templadas puestos a hacer cualqu er co-

¿Quién nos trae todos los mendigos? Una mujer fea, negra y ciega, que se llama

imprevisión.

Dios ha puesto el trabajo por centinela de la virtud.

El deudor es esclavo del que le presta.

Hay dos maneras de ser ricos: elevar las rentas al nivel de los deseos, o bajar éstos al nivel de aquéllas.

La previsión del porvenir es un preventivo eficaz para

en avenida 19 . entre calles 14 y 16

licitadores para la construcción de 25 metros de alcanta-rilla en la Avenida 19ª entre calles 14 y 16, sobre las

Cortinas y Arco: 0 22 de grueso unidos con una parte de cemento y 9 de mezcla de cal y arena.

de una parte de cemento, 2 de arena y 5 de piedra quebrada.

grueso de igueles partes de arena y cemento. El piso irá sobre un suelo firme y compacto, para lo cual se rellecará con escombro si fuese necesario.

Los materiales usados serán de primera calidad.

enida 19 . enfre calles 14 y 16 torizado por la Consisión de Sanidad, convoco res para la construción de 25 metros de alcantala Avenida 19° entre calles 14 y 16, sobre las nes condiciones: Dimensiones interiores: o 85 x 0.85. Cortinas y Arco: o 22 de grueso unidos con una de cemento y 9 de mezca de cal y arena. Priso de concreto de 0.15 de espesor en la proporción na parte de cemento, 2 de arena y cemento. El piso irá sobre un suelo firme y compacto, para lo de sen de igueles partes de arena y cemento. Le materiales usados serán de primera calidad. La línea, nivel y demás detalles serán univistrados or la Ingeniería Municipal. El pago se hará una vez teclibida totalmente la obra La propuestas que en piego certado se han de presentar, se rece brán en la Gobernación hasta las 16 meras del 15 de Mayo próximo. **Questa Autura y serán de primera calidad. Las propuestas que en piego certado se han de presentar, se rece brán en la Gobernación hasta las 16 meras del 15 de Mayo próximo. **Questa Autura y serán de primera calidad. Cobina solvan su successa de la contra de Congreso Científico Panamericano en Costa Rica La Secretaría de Relacio ficosio Peño Chavaría, Licenciado Schorica y Sur Diaz RUY Diaz La Secretaría de Relacio ficosio Peño Chavaría, Licenciado Schorica y Sor, novela, Cl. 0-40 RUY DIAZ RUY DIA

Licenciado don Lusa Ander-s n. Licenciado don Cleto Gon-zi ez Viquez Jicenciado don Luis Cruz Meza, D. don Carlos Pupo, Dr. don Elias R. ja, Dr. don An-Aymerich.

La Secretaria de Relacio nes Exteriores ha nombrado una Comisión para que or ganice los trabajos para el próximo Congreso Científico Panamericano que ha de celebrarse en San José de Costa Rica.

Dicha comisión está integrada por las siguientes per presenta de la contrada por las siguientes per presenta de la contrada por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta no la contrada por las siguientes per presenta por la contrada por l grada por las siguientes per- gre, Dr. don Raúl O ezco Casorla, Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, Ingeniero don Federi-

ROMULO ARTAVIA 30 VARAS AL NORTE

Gran strido de me coderles de tudas classas que necesar caudales MARVIN e abanos. Los frances sombreros e pria ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios en correctencia.

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7º: Avenida Este, Nº. 344, CASA FALCO - San José, Costa Rica

Apartado P. T. Idiento 71 — Apartado I
OBRAS DE MARDEN
A © 5 00 el tomo empastado
Fl exito comercial
Siempre adela: tri
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA

A 5-00 I omoc mpastado
Abril melanchico, coveias
La vide inquieta, glosa io espiri ual
El riadio se rie, noveas
Idea inasorie, ilustrada

OBRAS DE J. OCTAVID FILOU.
A © 5 00 el tono empastado
Dulce y subrosa, novela
Ituanita Tenorio, novela
Le honrada, novela
Le honrada, novela
La morela
La morela
La morela
La hijastra del amor, novela, 2 ton
El enemigo, novela
Drama de familia. cuentos
Cuentos de mi tiempo
OBRAS DE PIO BAROJA
Novelas a © 3 5 el tomo Idea Husorie, inustrata, de eta, de o 40
BRAO DE HENRY BERUSON
A © 500 et tomo empasado
a tvouciou creatur, 2 tomos
a risa, etasyo sobre la a guificación
de to tomo O
DRAN DE F. DE QUEVEDO
A © 500 et tomo empastado
Paginas escugidas
Obras serias
Sectios positicos

Obras serias Escritos políticos IOSE ORTEGA Y GASSET Los caminos del mundo
El escuadro de Brigante
El Mayorargo de Labraz
MIGUEL DE CERVANTES
Don Quijate de la Mancha, 2 ton
ilustranos, pasta 6 10-00
A. PALACIO VALDES
A 6 5 00 e tomo empastado
Páginas esc. gidas
El señorito Octavio
El Maestranote
FRAN. ISCO PI Y MARGALL
A 6 5 00 e tomo empastado
Las inchas de nuestros días
Cartas latima JOSE ORTEGA Y GASSET
Pers nas, obras cosas, paste 6 500
Meditarchies ue: Quipote ist. 6 350
El Espectauor, in dea 6 350
Vieja y nueva ponitica, conferencia,
6 1000
MIGUEL DE UNAMUNO
A 6 5.00 el tomo empastado

MIGUEL DE UNAMUNO
A 6, 5,000 el tomo empastado
Ensayos
Solioquios y conves ciones
C ntra esto y aqueilo
El espejo de la muette, cuentos
Por herras de Fortugal y España
Mi religion y ottos ensayos otreves
kienta, novela
Lipotventi de España, por Miguel
de Unamuro y Augei Ganivet

© 200
JUAN MARAGALL
A © 5-00 el tomo empastado
Artículos, 5 tomos
Elogios i cel amor, de la palabra, de
la poesia, del pueblo, del teatro,
de la danta del vivir, de la gracia,
de una Lirde de agolto
Miscelanea literaria, © 0-40
PLUTARCO
Vidas paracias de los hombres ilustrea, 5 tomos emp. © 25,000

con grabados

el Romancero, poesías, con grabados o colones ANATOLE FRANCE A & 5-00 el tomo empastado El olino del paseo, novela Crainquebile, cuentos el crimen de un académico, novela el crimen de un académico, novela

El crimen de un académico, novela El intro de mi amigo La vida en flor, novela Los descos de Juan Servien, novela La casisas, novelas La rebelion de los ángeles, novela O, minose de Jerômimo Coigo-ard El poto de Santa Clara, novelas hajtasar, novelas El Jaroin de Epituro, selección © 0-30 RUBEN DARIO

A & 5 co el to

Estudio prenumento To io a vueio Ruben Dario en Cesta Rica, 1.25 Ver.os seiecios, 0.60 ENESTO HAFCKEL Hataria de la creación, ilustrada, 2 Historia de la creación, intomo, pasta, & loco
LUIS BUCHNER Luis Buch La vida psiqui a de trada, paste, @ 5 00 W. W. ATKINSON

W. W. ATKINSON

A & 1-25 el tomo

El crisol del nuevo pensamiento

El cultivo de la mante sa los niños

Palabras del momento

El Conde Kirolyl, que todos los quejidos y tidos se encuentra ahora en los solemnes disparates que se dicen acerca de la "anula guerra uno de los hombres más ricos de Hungría. Po sela una fortuna de 30 mi

Fué el primer Presideo te de la República húnga ra. Le confisharon todo le que tenfa. Vino a este p f reunirse con su esposa, a reunirse con su espas, nieta del gran estadista húngaro Andrassy, Primer ellois re de Hungifa 58

Dentre de pocos días el Dentro de pocos disse el cude Karolyi sa'drá para gliterro donde h olara n público achre los suntos de su proplo país de ctros La Gran Bieta y de crois La Gran Bieta
s, que es una democracia,
to, que es una democracia,
to Karolal estuvo en los
lestados Unidos, el gober
no le prohibió pronunciar
raron. Una vez vencido el
temor, todo lo demás es
tácil. A © 5 00 et tome empastado
Las luchas de nuestros días
Cartas Intima
Las clases jornaleras © 0-50
Dia ogus soore la beita, 0 © 040
BENITO PEREZ GALDOS
A © 5-00 et tomo empastado
El caba eto encantado, (cuento real
inversamit)
El doctor Centeno, novela, 2 tomos
© 8-00
Le tamita de Leon Roch, nuvela, 2
tomos © 8-00
Le tenera, novela
Miscricortala, novela
La uco Bingas, novela
La uco Bingas, novela
La uco Bingas, novela
La uco Bingas, novela
La inotana de oro, novela
El abuelo : Ceta en los infiemos,
teatro, © 8-00
Electra: El tacañ Silomón, teatro,
Q 6-00
Reanuad, novela en cinco jornadas,
© 3-00
Toricon, institad con 21 grabados,
ruches, © 3-00
Toricon, rustea, © 3-00
F. natismo pomitos y religioso, © 100
P. L. COLOMA
Pequeñeces...., pasta, © 5-00
LOAQUIN COSTA

temor de la causa de esta la de la causa de esta la de la causa de esta de la causa de la

blase. En Inglateira, donde

el público inmoral, sino el público inmoral.

Cuando los Pieles Rojas interabrio a una víctima, o pero del tormento no era a crue-tidad del acto, sino el hecho de que toda la ildea la dia se sentía inten samente regocijada ante ese horrible espectáculo, lo tormento y ayudaba en la poperación.

PASAPORTES

Alfredo Huffmana, Colombia; David Derrey, Estados Unidos; Emiliar Ronig, Colón; Emiliar Carranza A., Europ.; Luis Reyes, Nicaragua; Marta Carranza A., Europ.; Pilar v. de Mejía e hija; ildea la dia se sentía inten samente regocijada ante ese horrible espectáculo, lo tombia; Vicente L. Canalias, Especación. peración.

una obra inmoras es el pú-blico, es Nueva York hay much a públicos de esta

Ciudadanos prominentes ideo al Presidente Coolid

e que destierre la guerra e la fiz del planera. Pero, ¿cómo se puede ha er esc? ¿Cómo se puede ppedir que Austria decla e la guerra a la pequeñ? Serbla, después del aseslna o de un heredero austilaco

¿Cóno se puede Impedir que Alemania declare la guerra a Francia ahora, si os franceses tienen dinero, OBRAS DE PIERRE LOTI

A & 3.200 to no

Reflejos de la senda oscara rove a
Figuras y co as qui passion, novela
La Basilie Guatana, o.30

ROBEKT W. CHAMBERS

A & 3.50 tomo

El ideal de la vida
La innea de fuego, novela
OBRAS DE T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamazov, novela, 2
tomos, 6.600
La patro ..., novelas, 2 00

OBRAS DE LUIS PIRANDELLO

Te cetos, cuentos
Lei carmaza de los muelto, cuentos
Y mañana lunes...., cuentos
beis person jes en buses, de autor,
cometa
MAURICIO RABBÉS. rmas y aeroplanos?

¿Cómo se podría impedir que el Japón declar se la cuerra a los Estados Uni los si creyese que es su de per haceroos cambiar de ploión acerca de la iomi ración asiática.

No es posible s primir la guerra como acto de barba rie, pero si se puede hacer nucho para impedia. Y la nauera de impedia uoa gue era es PREPARARSE PA

Diez mil aeroplanos de primera clase, con buen s priotos, siendo la mitad de esas máquinas de volar de las d-dicadas a la persecución, y consistiendo la otra mitad serepianos de bombardeo contribuiris más a asegurar

Misteriosa es evolución del temor. Un hombre que fué desafiado a duelo sin-gular, se quitó la vida por temor a ese mismo duelo. Otro cuya vida dependía de caminar sobre un estrede caminar sobre un estre-cho tabión a travez de un profundo abismo, se tiró de cabeza antes de emprender el esfuerzo.

Atlilo Diaz estaba jugan Atillo Díaz estaba jugan do a los naipes cuanco en traron unos hombres en mascarados y asaltaron a los jugadores. Se acercó a una ventana del alto piso, se arrojó a la calle y se mattó.

Los bandidos que estaban dianuestos para la pelea,

Movimiento diario

Día 25

Los peróticos de N w York salen ilenos de quejos la cumáticos inmorales.

Lo para de la contra las coras de su de la contra las coras de su de la contra las coras de su de la contra las coras contra las coras de la cora de la cora

Suscribase Ud a LA PRENSA

El chaque del testamento Carit

Ya reci i el Sr. Gobernador de la Provincia el ch que que legla lugar a retirar los fondos de la donación que el Dr. don Agolfo Carit hacía para ser repartidos en

Ayer se hizo el primer gasto de un colón y el enor ! Gobernador tiene a en lista algunas personas la cu enes tendrá que favorccer con ese dinero.

Para el efecto de en tregar lo que correspon-de a dos lavanderas virtuosas y bellas, se pien sa abrir un concurso en tre los q' van por esos lu-gares donde las hemosas campesinas se encuntran. Este concurso tendrá ve rificativo próximamente.

Lea I A PRENSA todas las tardes

Seis person jes en busci, di sutor comesta MAURICIO BARRÉS Un hembre sibre 3 co CARSIEN DE BURGOS A © 3 coo et tomo Nueva coor, a practica La mi reassada, noveta Amacia de Gauta (arreglo; Ultimos modeles de cartas 2 coo El Cesor de to la Beliera, 2 co OBRAS DE J DE COUR VONTE 4 vericon, de oro, novem 2 50

10xe a, 3.50 10xe MARIA DE ACOSTA Las pequeñas causas, novela, 350.

ALFREDO DE MUSSET